

Linzer Traditionsbetrieb seit mehr als 100 Jahren

Kunststofferei Leitner

Bischofstraße 3a, 4020 Linz, www.kunststofferei.at.tf

Gründungsjahr: ca. 1880



EINST



JETZT

Gegründet wurde der Betrieb von Thomas Leitner (Schneider) und seiner Frau Maria (Modistin) in Friesach, in Kärnten. Der Ausbruch des ersten Weltkrieges und die damit verbundenen Unruhen, veranlassten die beiden 1915 nach Linz zu übersiedeln.

Nach seinem Kriegsdienst übernahm der Sohn, Franz Leitner, der bereits seit 1910 das Gewerbe des Herren- und Damenschneidermeisters angemeldet hatte, den elterlichen Betrieb.

Während der Weltwirtschaftskrise 1937 kam die gut gehende Maßschneiderei weitgehend zum Erliegen, da neue Stoffe fast nicht zu bekommen waren und sich auch kaum jemand einen Schneider leisten konnte. Dieser Notlage und der unternehmerischen Flexibilität von Franz Leitner verdankt der Betrieb die Verlagerung der Tätigkeit von der Maßschneiderei hin zur Kunststofferei und Änderungsschneiderei. Mit dem Aufkommen der „Nylons“ begann das Repassieren von Strümpfen und seit den 90er Jahren auch verstärkt die Strickmodenänderung.

Nach dem Tod von Franz Leitner 1957 wurde die Kunststofferei von seiner Witwe Cäcilia und ab 1968 vom Sohn Erich weitergeführt.

2000 übernahm dessen Tochter Karina Leitner nach 17 Jahren Mitarbeit in vierter Generation die Kunststofferei Leitner.